
COMMISSIONI LOCALI  

Gestione sospesi richieste/proposte

ALTO GAMBAROGNO

21.02.2018 22.05.2018 La licenza edilizia rilasciata prevede quale condizione lo smantellamento del vecchio posteggio. La Mobili 

Pfister conosce perfettamente tale condizione, non impugnata. L'UTC ha nuovamente sollecitato l'istante 

in licenza a dare seguito a tale condizione.

29.08.2018 Sarà organizzato un incontro con i responsabili della Mobili Pfister SA nella seconda metà del mese di 

novembre 2018 per definire le modalità di intervento atte allo smantellamento del posteggio in oggetto . 

16.11.2018 L'incontro si è nel frattempo tenuto: si sono stabilite delle tappe che permetteranno di capire l'iter per lo 

smantellamento. A breve sarà inoltrata la domanda di costruzione per il cambiamento di destinazione; si 

ipotizza di creare un vivaio. 

03.04.2019 La prima tappa di ripristino è stata eseguita. A breve verrà avviata una domanda di costruzione per i 

restanti interventi.

29.05.2019 29.05.2019 Durante l'incontro il Municipio ha confermato che è pendente presso il Cantone una domanda di 

costruzione per insediare un vivaio. 

23.09.2019 La domanda di costruzione non è ancora stata presentata in via definitiva. Il Municipio ha incontrato 24 

settembre 2019 la Direzione Mobili Pfister. Le trattative sono in corso.

20.11.2019 Le trattative hanno portato a definire la presentazione di una domanda di costruzione, sarà inoltrata a 

breve. La trattanda è da considerarsi evasa in quanto segue l'iter procedurale previsto dalla Legge. 

21.02.2018 È segnalata la mancanza di segnaletica orizzontale presso il 

posteggio in zona ex-Variel a Contone. Quando sarà eseguita?

22.05.2018 Il posteggio non è conforme a quanto previsto dal Piano regolatore, l'attuale situazione viene pertanto 

tollerata nella situazione di fatto. Non viene pertanto realizzata una demarcazione orizzontale degli stalli. 

Secondo il Piano finanziario entro il 2020 verrà eseguito il nuovo parcheggio lungo la strada. È 

attualmente in corso la causa espropriativa.

07.05.2018 Multe parcheggi zona ex Variel non ci riteniamo soddisfatti della 

risposta: chiediamo delucidazioni 

25.06.2018 E’ stato realizzato un progetto di massima del posteggio previsto a PR, sul sedime indicato, che ha

permesso di avviare la causa di esproprio del terreno presso il Tribunale delle espropriazioni di Lugano,

tutt’ora in essere. 

21.08.2018 

(Leoni) 

Quante multe sono state emesse, per posteggi non autorizzati sul 

sedime ex-Variel, nel periodo 01.01.2018-28.02.2018?

29.08.2018 La Polizia intercomunale del Piano informa che nel periodo indicato risulta emessa 1 (una) sola

contravvenzione per “omissione di porre o applicare in maniera ben visibile il disco di parcheggio dietro il

parabrezza”, in Via Centrale a Contone. Non è possibile confermare se la contravvenzione sia stata elevata

sul sedime ex-Variel. 

21.12.2018 Durante l'incontro della Commissione locale AG con la 

popolazione, è stato sollecitato un aggiornamento in merito alla 

realizzazione del posteggio sul sedime Ex-Variel

01.02.2019 Si ripete quanto già aggiornato in data 22.05.2018: è in corso la causa espropriativa e il Piano finanziario

prevede entro il 2020 la possibile realizzazione di un parcheggio lungo la strada.  

??.03.2019 Nel merito della trattanda, si chiedono i seguenti interventi:

- Capannone: Indipendentemente dal fatto che questo 

capannone si presenti in maniera oscena, chiediamo di verificare 

se tutte le norme di sicurezza per un simile     edificio sono 

rispettate e in special modo quelle antiincendio.

- Stabile, ex uffici: È auspicabile che con l'esecuzione dei 

parcheggi previsti a PR, venga anche effettuato un 

riordino/pulizia dell'edificio e di tutti i materiali annessi.

03.04.2019 Capannone: come a più riprese ribadito, la struttura è in sicurezza e non si intravvede la necessità di

imporre ulteriori misure sulla proprietà privata.

Stabile, ex uffici: vedi aggiornamento trattanda del 01.02.2019. Il parcheggio che dovrebbe essere

edificato concerne unicamente uno scorporo del terreno in oggetto, e non concerne le superfici adiacenti,

occupate da stabili. 
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29.05.2019 Durante l'incontro con è stato indicato che la Pfister SA ha 

rifiutato la proposta del Municipio, che sta ora valutando la 

possibilità di avviare una procedura espropriativa. Si indica che 

sarà istituito un perimetro di prelievo dei contributi di miglioria 

nel caso si realizzi il posteggio auspicato. Si chiede al Municipio di 

specificare cosa comporti il prelievo dei contributi di miglioria, 

rispettivamente di stimare i tempi realizzativi. 

08.07.2019 Il Municipio informa che si andrà in Consiglio comunale entro dicembre 2019 a chiedere il credito per un

progetto definitivo. Il prelievo dei contributi di miglioria è quantificabile nel 60% del costo d'investimento

(comprensivo di progetto, realizzazione ed espropri). Per quel che riguarda i tempi realizzativi, gli stessi

dipenderanno dalle procedure espropriative e da eventuali ricorsi.

18.06.2018 Segnaliamo che la griglia inizio salita Chiesa di Contone non è 

stabile, problematica già segnalata a suo tempo ( vedi verbale 

22.06.2017 e risposta Municipio 3.8.2017). Chiediamo se 

l’intervento è stato effettivamente eseguito in quanto ancora 

instabile.

23.07.2018 L’UTC è incaricato di espletare le necessarie verifiche.  

20.08.2018 18.10.2018 Esperite le necessarie verifiche, si informa che le sistemazioni saranno eseguite nell'ambito degli

interventi di manutenzione ordinaria previsti nel 2019.

20.11.2018

Assemblea

La Signora Sandra Porta chiede di sostituire le lampade al neon 

della Palestra di Contone con soluzioni LED

03.12.2018 Si prende atto e si faranno le necessarie valutazioni. 

23.09.2019 I lavori sono sospesi in attesa di decidere quali interventi intraprendere sul blocco palestra. Il Cantone ha 

comunicato di non essere interessato a partecipare alla costruzione di una nuova palestra a Contone, ad 

utilizzo della SM. Ha comunque dato informazioni utili di carattere finanziario per la tematica, la quale 

sarà approfondita prossimamente.

20.11.2018

Assemblea

Il Signor Claudio Kündig segnala la deformazione del manto 

stradale presso i posteggi al Cimitero di Contone, dovuta alla 

presenza di radici

03.12.2018 L'UTC procederà con le necessarie verifiche. 

01.04.2019 Espletate le necessarie verifiche da parte dell'UTC, con RM 375/2019 il Municipio ha preso atto della 

situazione e saranno valutati eventuali interventi nell'ambito della disponibilità finanziaria del Comune. 

29.05.2019 Per ovviare alle problematiche segnalate, e contenere i costi, 

Commissione e Municipio concordano sul mantenimento delle 

piante (con l'eventuale rimozione della prima a SUD le cui radici 

invadono un accesso privato), e arretrando i posteggi di ca. un 

metro. 

29.05.2019  l'UTC allestirà un preventivo per l'esecuzione delle opere concordate durante l'incontro del 29.05.2019 

(presenti TR e GF), per evasione da parte del Municipio . 

23.09.2019 L'UTC ha sottoposto una proposta per una sistemazione confacente del posteggio, dalla quale si evincono 

importanti costi. Il Municipio sta verificando come intende muoversi in relazione ai limiti finanziari legati 

alla delega di competenza.

12.12.2018 Dalla sala si lamenta una situazione di caos su Via Valaa a 

Contone, nello specifico dovuto alle manovre dei camion che 

riforniscono la LIPO. Si chiede se in sede di rilascio della licenza 

edilizia per l'ampliamento siano state fatte le debite 

considerazioni.

24.01.2019 Il Municipio è già intervenuto nei confronti dei proprietari dell'edificio, fornendo chiare indicazioni in 

merito alle misure che devono essere rispettate. Sono state adottate misure di modifica di segnaletica 

verticale, tali da evitare traffico di veicoli autoarticolati in via Valaa. 

È stato assegnato un termine alla ditta per adottare i necessari correttivi atti ad evitare manovre sulla 

strada comunale. 

Precisiamo che al momento del rilascio della licenza edilizia tale problematica non era ipotizzabile, visto 

che il problema è sorto solo dopo gli interventi di messa in sicurezza previsti nell'ambito 

dell'implementazione del Piano di mobilità scolastica (PMS).

03.04.2019 È stata posata la segnaletica verticale che limita il transito a veicoli pesanti con una lunghezza massima di 

10 mt in Via Valaa. Seguiranno ulteriori valutazioni per migliorare l'accesso di veicoli pesanti allo stabile 

Lipo. 

12.12.2018 La Signora Sandra Porta-Sargenti chiede se e quando saranno 

sistemati l'orologio della palestra e gli asciugacapelli degli 

spogliatoi, presso le Scuole di Contone

24.01.2019 L'UTC  prende atto e verificherà la situazione.

23.09.2019 Espletate le necessarie verifiche, a breve verranno definitivamente sistemati.

Sistemazione orologio 

della palestra e 

asciugacapelli spogliatoi
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??.03.2019 Constatato che negli ultimi dieci/dodici anni nella Frazione di 

Contone non si è più minimamente intervenuti in ambito di 

arredo urbano, chiediamo:

- intervento minimo con la posa di piode e la messa a dimora di 

un'azalea che fa bosco presso la vasca di contenimento 

confinante con la proprietà Poncioni W.;

- per altri interventi di arredo, gradiremmo esperire un 

sopralluogo con il Municipio rispettivamente UT.

 Il Municipio presenzierà con una delegazione ad uno dei prossimi incontri della Commissione AG. 

??.03.2019 Si chiede di eliminare gli attuali stalli e creare una bella piazza con 

messa in posa di dadi (granito o porfido) e installazione di una 

fontana, una panchina e messa a stabile dimora di una pianta 

ornamentale significativa.

Gli stalli eliminati, anzi da aumentare, sono da ubicare sul sedime 

ex BR e ora di proprietà privata.

27.03.2019 in base a quanto attualmente indicato a Piano finanziario, è prevista una progettazione del comparto nel 

2021, seguiranno le necessarie autorizzazioni finanziare, realizzative e solo successivamente sarà possibile 

un eventuale realizzazione.

19.09.2019 È sollecitato un incontro con il Municipio e l'UTC, ed 

eventualmente il progettista, sul posto per valutare alcuni punti 

critici delle misure di moderazione eseguite.

30.09.2019 È in corso la scelta del progettista, in seguito e a tempo opportuno sarà organizzato un incontro con la 

Commissione locale. 

??.03.2019 Si chiede di studiare una soluzione per eliminare la strettoia ad 

angolo retto in zona casa Belossi a Contone, che causa problemi 

di transito come pure al servizio di sgombero neve.

27.03.2019 Essendo una strada a fondo cieco, visto anche l'esiguo utilizzo, non si ritiene giustificato un intervento per 

eliminare la strettoia in oggetto. Per quanto concerne il servizio invernale, i mezzi invernali sono idonei e 

considerano le necessità della strada. 

29.05.2019 La Commissione insiste nella presenza di una problematica 

causata dalla strettoia e propone di: 

- far partire Via San Nicolao da Piazza Centrale;

- far proseguire Via Cugnoli fino a Via Centrale.

08.07.2019 L'UTC è incaricato di valutare ed eventualmente implementare nuove soluzioni, unicamente attraverso la 

modifica della segnaletica. 

29.05.2019 Si chiede di posare almeno 2 panchine lungo Via Pedemonte, in 

quanto sempre più spesso frequentata per passeggiate anche da 

gente anziana grazie alla limitazione al transito.

08.07.2019 Attualmente vi sono già due panchine sulla tratta in oggetto. L'UTC è incaricato di valutare un eventuale 

potenziamento sull'intera tratta, che congiunge le frazioni di Contone e Quartino.

19.09.2019 Si chiede un aggiornamento in merito all'implementazione della 

misura, in quanto le attuali panchine non sono ritenute 

sufficienti.

30.09.2019 La valutazione rientra in una pianificazione più ampia, a livello di comprensorio comunale. Sarà valutata la 

posa di un panchina tra lo Stand di tiro e Contone. L'UTC è incaricato di presentare a breve una soluzione.

20.11.2019 Una proposta operativa sarà presentata al Municipio entro primavera 2020

AG76 Incrocio pericoloso Via 

Ortascio con Via Limedi

POP 

03.10.2019

Si segnala una situazione di pericolo presso l'incrocio tra via 

Ortascio (30 km/h) e Via Limedi (80 km/h); i cartelli non sono ben 

visibili e la precedenza spesso non è rispettata. 

10.10.2019 L'UTC è incaricato di valutare la situazione. 

POP 

03.10.2019

Si segnala per verifica legalità la residenza di persone provenienti 

dall'Equador, in zona Agroscope a Contone

10.10.2019 La segnalazione sarà trasmessa alla Polizia Intercomunale del Piano per competenza. 

11.11.2019 La segnalazione concerne proprietà sul territorio del Comune di Cadenazzo, che è stato interpellato per 

l'evasione diretta, nell'ambito delle proprie competenze. 

 03.10.2019 La Commissione locale propone di piantumare, a lato dei loculi 

presso il Cimitero di Contone, di 2 camelie (una estiva, una 

invernale)

10.10.2019 L'UTC è incaricato di valutare la situazione. 

20.11.2019 L'UTC prenderà contatto con il Presidente della Commissione per valutare possibili alternative.

AG82 Nuovo campo bocce 

Centro Rivamonte o 

Centro sportivo

POP 

10.10.2019

Dalla sala si chiede di valutare l'edificazione di un campo bocce, 

presso il sedime dietro al Centro Rivamonte, all'interno del 

Centro Rivamonte o presso il Centro sportivo. 

16.10.2019 Il tema è allo studio contestualmente al futuro sviluppo del Centro sportivo, rispettivamente del Centro 

Rivamonte. 

POP 

10.10.2019

Dalla sala si lamenta una carenza di segnalazione delle toilette 

pubbliche, che si chiede di migliorare, soprattutto nei pressi delle 

fermate dell'autopostale, magari con delle cartine.

16.10.2019 UTC incaricato di approfondire la tematica e proporre una soluzione Segnalazione WC pubbliciAG84

Posa panchine in Via 

Pedemonte a Quartino 

AG70

Piantumazione 2 camelie - 

Cimitero di Contone

AG79

Verifica residenza 

equadoriani
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Arredo urbano a ContoneAG65
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20.11.2019 Non si ritiene esteticamente opportuno posizionare ulteriori cartelli indicanti i servizi pubblici, nel 

perimetro degli stessi. Puntuali situazioni possono essere segnalate e saranno man mano valutate.

POP 

10.10.2019

Dalla sala si segnala una carenza di illuminazione presso il 

Sentiero Corognola. 

16.10.2019 UTC incaricato di approfondire la tematica e proporre una soluzione 

20.11.2019 Nuovi punti luce in zona edificabile o nelle immediate vicinanze saranno verificati nell'ambito di interventi 

su sentieri e selciati. In base al piano dell'illuminazione pubblica, nel rispetto di un risparmio energetico e 

anche per limitare l'inquinamento luminoso, non si prevede di implementare nuovi punti luce fuori dalla 

zona edificabile.

Sentiero Corognola - IP 

carente

AG85
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COMMISSIONI LOCALI  

Gestione sospesi richieste/proposte

MEDIO GAMBAROGNO

16.10.2018 Si chiede di:

- verificare la presenza di griglie di sicurezza sotto i guardrail - sul 

Ponte del riale di Cedullo (Vairano-Casenzano;

- ripristinare la staccionata sul piazzale in sponda sinistra;

- rimuovere i tronchi depositati da tempo oltre il guardrail;

- confermare l'utilizzo del piazzale per trasporti con elicotteri.

19.11.2018 Si tratta di problematiche che concernono la Divisione delle costruzioni. Si informerà nuovamente il 

Cantone sul tema e sulle richieste formulate dalla Commissione per valutazione ed eventuale intervento. 

04.12.2018 Gli uffici cantonali preposti sono stati informati e valuteranno eventuali interventi. 

29.01.2019 Si sollecita un intervento da parte degli uffici cantonali preposti. 

In aggiunta è pure chiesto di ripristinare la segnaletica verticale 

indicante il "divieto di depositare materiali e rifiuti". È fornito 

supporto fotografico

26.02.2018 Il DT, interpellato, informa come segue: 

- Le griglie di sicurezza sotto i guardrail  sono state sistemate;

- Si presume che il posteggio sarà chiuso, e l'accesso sarà consentito unicamente previo specifica 

autorizzazione;

- Il legname appartiene ad un privato ed è in parte già stato sgomberato;

- Di principio, non si è a conoscenza di autorizzazioni concesse per utilizzare il posteggio quale piazzale di 

elitrasporto;

- L'Ufficio preposto (USIP) è stato informato e la necessità del cartello sarà valutata nell'ambito della 

chiusura del sedime.

04.10.2018 Dalla popolazione si segnala la pericolosità dell'accesso della 

scalinata, che dalla Strada al Ronco porta sulla Strada d'Indeman, 

in prossimità del sottopasso FFS. Il marciapiede è dalla parte 

opposta e si chiede di introdurre uno specchio per verificare il 

sopraggiungere di veicoli.

19.11.2018 Si tratta di proprietà cantonale e lo stesso è restio, per questioni di una "falsa sicurezza", a posare nuovi 

specchi. Si incarica tuttavia l'UTC di valutare la problematica. 

13.03.2019 Interpellato il preposto Ufficio cantonale, è stato esperito un sopralluogo per verificare la possibilità di 

applicare ulteriori correttivi per la messa in sicurezza del passaggio pedonale, compresa la posa di uno 

specchio. 

L'esito dell'incontro ha confermato che non sono previsti ulteriori interventi, e quindi nemmeno la posa di 

uno specchio: le persone che dalla Strada d'Indeman intendono immettersi sulla Strada al Ronco, possono 

utilizzare in sicurezza l'accesso veicolare, posto ca. 20 mt a monte del sottopasso FFS. 

MG31 Traffico intenso 04.10.2018 Dalla  popolazione giungono le seguenti richieste: 

- installazione più frequente del "radar amico" in dotazione, in 

particolare nel Centro di Vira e in uscita del paese di Vira (anche 

zona Alabardia);

- effettuare/richiedere maggiori controlli radar;

- introduzione del divieto di sorpasso verso Alabardia;

19.11.2018 Il Comune dispone di 2 apparecchi "radar amico", e recentemente ne è stato acquistato un terzo, che 

sono in funzione costantemente. Un uso smodato potrebbe tuttavia portare ad effetti contrari. Modifiche 

alla segnaletica e ulteriori interventi di controllo sulla strada cantonale saranno valutati con la Polizia. 

22.11.2018

Assemblea 

La Signora Elda Benegiamo chiede di posare alcune luminarie 

natalizie a Casenzano, come in passato faceva il Comune di San 

Nazzaro 

03.12.2018 La richiesta sarà trasmessa all'UTC per verifica ed eventuale implementazione 

04.12.2018 Il Municipio ha allestito e valutato un piano luminarie che, nell'ambito del contenimento dei consumi, ha 

determinato una diminuzione delle luminarie natalizie. Nonostante non sia prevista l'implementazione di 

luminarie nel paese di Casenzano, la richiesta sarà valutata nell'ambito di un'eventuale completazione 

delle luminarie a partire dal 2019.

Pericolosità accesso 

stradale sottopasso de 

"La strada d'Indeman"

MG27
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22.11.2018

Assemblea 

La Signora Elda Benegiamo segnala che sulla Via Casenzano, 

prima del Ponte della Valle scendendo da Vairano, è assenze un 

Guard Rail di sicurezza e ciò costituisce un serio pericolo per gli 

utenti.

21.01.2019 Il problema è conosciuto, ma trattandosi di una strada cantonale il Comune segnalerà la tematica affinchè 

i competenti servizi eseguano un sopralluogo e una verifica. 

26.02.2019 Il DT conferma che l'implementazione del guardrail in oggetto sarà considerata nell'ambito del 

finanziamento per il rifacimento del ciclo stradale - credito quadro anni 2020-2024.

29.01.2019 Si segnala che a Taverna (tra piazza Taverna e Grotto Taverna) 

una palma oscura l'IP e si chiede di intervenire. È fornito supporto 

fotografico.

26.02.2019 L’UTC ha proceduto nei confronti del privato per intimare la potatura della palma in oggetto.

20.11.2019 La potatura della palma è stata eseguita

Assemblea 

23.10.2019

Tiziana Fratini informa di una carente manutenzione presso il 

laghetto Paron di Piazzogna. Oltre alla vegetazione non curata, è 

scomparsa la panchina e la passerella non è più praticabile. Si 

chiede di intervenire per il recupero delle strutture 

L'UTC espleterà le necessarie verifiche, in ossequio ad eventuali proprietà private.

20.11.2019 Le competenze di gestione di tali mansioni sono cantonali, in particolare dell'Ufficio della natura e del 

paesaggio (UNP). In tal senso in data odierna si è nuovamente sollecitato il Cantone ad intervenire. L'UNP 

risponde che per questioni finanziarie non può intervenire quest’anno. Impiegheranno le  risorse per 

valorizzare il Paron (che riteniamo prioritario) nell’autunno/inverno 2020-2021 (compresa la sostituzione 

della passerella con una piattaforma). 

Per quanto riguarda la panchina, essa esula dalle  competenze UNP e il Municpio valuterà  come 

intervenire. 

Assemblea 

23.10.2019

Nicola Nembrini chiede di verificare l'accesso al Pozzon di Vira, di 

procedere con una sistemazione del ponticello e con un incisivo 

taglio della vegetazione

L'UTC sarà incaricato di verificare la situazione e di intervenire.

20.11.2019 L'UTC ha espletato una verifica sul posto. Verrà allestito un preventivo per l'intervento di una ditta 

specializzata per taglio piante in roccia. Da parte dell'UTC viene sempre garantita una normale 

manutenzione. Nessun altro intervento, per ragioni di sicurezza, è previsto in questa zona.

Assemblea 

23.10.2019

Dario Antognini chiede di verificare la completezza della 

segnaletica a partire da, e per la Stazione di Magadino-Vira, per 

l'utenza che si muove con l'Autopostale (fermata spostata sulla 

strada cantonale) affinchè sia comprensibile e chiara per tutta 

l'utenza. 

L'UTC sarà incaricato di verificare la segnaletica esistente, e di valutare eventuali completamenti.

20.11.2019 È stato espletato un sopralluogo con i responsabili di Autopostale Svizzera, ed è stata confermata la 

completezza delle informazioni e della segnaletica presente.

Assemblea 

23.10.2019

Dino Calabresi lamenta una situazione di incuria (ricorrente, 

conosciuta dal Municipio) sul sedime Caroni a Vira. Oltre al 

pollaio, segnala la presenza di un muro pericolante, verso il 

sedime pubblico lato riale Vadina. 

L'UTC verificherà la condizione del muro verso la proprietà pubblica. 

20.11.2019 A più riprese si è intervenuti nei confronti del proprietario e del gestore del pollaio. 

A breve si tenterà nuovamente di trovare degli accordi con i proprietari per sistemare definitivamente la 

situazione pericolosa e indecorosa.

Guard Rail in Via 

Casenzano a Vairano

MG45

IP San Nazzaro-Taverna 

oscurata da una palma

MG47

Aggiornamento 

segnaletica in seguito a 

spostamento fermata 

Autopostale 

MG54
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COMMISSIONI LOCALI  

Gestione sospesi richieste/proposte

BASSO GAMBAROGNO

24.09.2018 Si segnala una pulizia molto carente dei sentieri nei nuclei del 

Basso Gambarogno, in particolare a Caviano e Sant'Abbondio

18.10.2018 Si chiede alla Commissione locale del Basso Gambarogno di essere più specifici, fornendo esempi concreti 

e tempistiche, al fine di comprendere se vi sono potenziali miglioramenti.  

Carmen Gabbani ha consegnato fotografie inerenti la presenza di 

vegetazione

- ai bordi della strada che porta a Sant'Abbondio;

- che ostruisce il passaggio/IP dei sentieri di Sant'Abbondio.

Si chiede di intervenire. 

18.10.2018 È stata assegnata specifica attività al Servizio Manutenzione Esterna per la manutenzione della 

vegetazione a bordo strada, rispettivamente dei sentieri di Sant'Abbondio. Nel frattempo i lavori sono 

stati eseguiti. 

09.09.2019 Si chiede maggiore attenzione del Servizio manutenzione esterna 

nella cura del territorio, con l'invito di meglio pianificare gli 

interventi su suolo pubblico. Si chiede pure di procedere verso i 

numerosi privati nel rispetto della cura della vegetazione, verso i 

sedimi privati.

POP 

23.09.2019

Dalla sala si rinnova una manutenzione lacunosa dei sentieri e dei 

vicoli. Si propone di inviare ai privati che non curano la 

vegetazione l'apposito Regolamento comunale, nonché di 

effettuare un censimento dei proprietari inadempienti

POP 

09.10.2019

dalla sala giungono diverse segnalazioni legate alla manutenzione 

del territorio, alcune che sono inevase dall'inizio della stagione: 

1 - vuotatura griglia in Via Temporive;

2 - mancato taglio piante infestanti al mapp. 362 RFD Caviano;

3 - mancanza di iniziativa degli operai comunali;

4 - scarico lavatoio di Scaiano otturato.

5 - Si chiede inoltre se è previsto il ripirisino dei "bidoni di sale" 

per consentire alla popolazione di "arrangiarsi" nello spargimento 

di sale su passaggi pericolosi.

6 - Inoltre, si chiede di valutare di istituire un responsabile di 

frazione per le segnalazioni tempestive. 

16.10.2019 1 - l'UTC è incaricato di verificare; 

2 - il tema delle piante infestanti è sempre più di attualità, si chiede all'UTC maggior attenzione e 

puntualità negli interventi;

3 - no comment;

4 - l'UTC è incaricato di verificare; 

5 - per la posa di bidoni del sale, sarà valutato con l'UTC; 

6 - la funzione auspicata non è ritenuta necessaria in quanto le segnalazioni tempestive devono essere 

trasmesse puntualmente e direttamente all'UTC per evasione. 

26.11.2019 1 - la vuotatura della griglia in Via Temporive è prevista in esecuzione entro settimana 50/2019;

2 - l'UTC è stato informato della necessità di migliorare attenzione e puntualità negli interventi;

3 - evasa;

4- l'attività è stata assegnata al Servizio di manutenzione esterna;

5 - i bidoni saranno nuovamente posati, si presume entro settimana 50/2019;

6 - evasa.

23.10.2018 Si segnala che i diversi transiti con motocarriola dell'impresa Flury 

nel nucleo di Caviano stanno danneggiando il selciato.

02.11.2018 Il Cantiere è noto e a fine lavori, come da prassi, saranno richiesti i necessari ripristini.

20.11.2019 Quanto eseguito dal privato è certamente grave, interventi eseguiti di sua spontanea volontà e senza

alcuna autorizzazione. Il Municipio valuterà quali provvedimenti coercitivi adottare.
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10.10.2019 L'UTC procede già in tal senso. Si ricorda che gli ordini di sistemazione dei sedimi e della vegetazione 

inviati durante il 2019 sono oltre 200. Si invita la popolazione a voler segnalare puntualmente e 

direttamente all'UTC, e non alla Commissione locale, situazioni di degrado. 

Manutenzione carente 

sentieri e strade

BG6

Danneggiamento  

selciato di Caviano 

BG11



POP 

23.09.2019

È segnalata una situazione di pericolo lungo la strada Piggolo 

Mondo a Sant'Abbondio, dove si trova una panchina pubblica, 

circondata da filo elettrificato. 

10.10.2019 il Municipio è a consocenza della situazione e sono in corso i necessari approfondimenti, essendo la

panchina posata su sedime privato.

20.11.2019 È stato organizzato un incontro con la rappresentante della Commissione locale, che si esprimerà in

merito al mantenimento e/o spostamento della panchina in oggetto, per definire come procedere.

Assemblea 

17.10.2019

Roberto Pini si lamenta di una scarsa manutenzione presso il Lido 

di Ranzo 

La richiesta sarà trasmessa all'UTC per una gestione più oculata del Lido di Ranzo nella prossima stagione

20.11.2019 Espletate le necessarie verifiche interne, si conferma che il Lido di Ranzo ha beneficiato di normale

manutenzione, come gli altri Lidi. Eventuali future segnalazioni dovranno essere più specifiche e motivate.

Interventi strutturali per il Lido di Ranzo non sono previsti.

Assemblea 

17.10.2019

Oliviero Liedtke informa della problematica legata alla posizione 

del cancelletto di accesso al parco giochi dell'Asilo di Gerra, 

troppo vicino alla strada

L'UTC sarà incaricato di riposizionare in modo arretrato il cancello, per garantire un accesso in sicurezza ai

bambini. 

20.11.2019 Attività assegnata internamente all'UTC per verifica.

Assemblea 

17.10.2019

Si lamenta una carenza di pulizia nei riali, nello specifico il riale di 

Scimiana a Gerra, come pure quello nei pressi del Cimitero di 

Gerra, che necessitano di interventi di manutenzione urgenti

il Municipio sta facendo valutazioni di più ampio livello, sull'intero comprensorio comunale. L'UTC sarà

comunque sollecitato per l'evasione delle pendenze.

20.11.2019 Si precisa che gli alvei dei fiumi sono di regola di proprietà cantonale e spesso in zona bosco. Si precisa

tuttavia che la valle di Gerra viene pulita regolarmente nella parte finale, come pure il riale a fianco del

Cimitero. Ulteriore informazione è che per la gestione di tutti questi riali attendiamo una risposta da parte

del cantone per l'estensione del Consorzio Manutenzione Monte Ceneri (CMMC), che dovrebbe occuparsi

della futura manutenzione delle aste fluviali.

Assemblea 

17.10.2019

Nell'ambito dei lavori di interramento della linea presso i Monti di 

Gerra, si chiede di valutare con SES la posa di un p.to luce presso 

il posteggio 

La richiesta sarà trasmessa all'UTC per valutazione

20.11.2019 Attività assegnata internamente all'UTC per verifica.

Panchina pubblica 

circondata da filo 

elettrificato 

BG42

Manutenzione lido di 
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BG46
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BG49
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Gerra
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COMMISSIONI LOCALI  

Gestione sospesi richieste/proposte

INDEMINI

13.02.2018 Fausto Domenighetti riferisce di alcuni punti da sistemare nei 

selciati, già segnalati all’UTC e sui quali erano già stati realizzati 

dei sopralluoghi. 

Non dovrebbero essere presenti delle sottostrutture e per questo 

gli interventi dovrebbero poter essere realizzati subito.

In caso di dubbi sui luoghi degli interventi, Fausto Domenighetti è 

disponibile per un ulteriore sopralluogo sul posto.

24.04.2018 Durante il sopralluogo 24 aprile 2018 tra UTC e CF si sono definiti i punti da sistemare che verranno svolti 

nelle prossime settimane e quelli pianificati nell'ambito della strategia a medio-lungo termine.

 18.10.2018 lavori in corso. Dovrebbero essere terminati entro la fine del corrente anno. Si informa che la 

piantumazione di vegetali sarà eseguita in primavera 2019.

24.04.2018 Si chiede di sistemare il Caraccio in Codevilla e i sassi nella curva 

del sentiero scendendo verso casa Vanolli

18.10.2018 lavori in corso.

24.04.2018 Si chiede di ripristinare il chiusino danneggiato c/o ex Cancelleria, 

vicino posteggi.

18.10.2018 lavori in corso. 

19.11.2018 gli interventi per Caraccio in Codevilla, sassi in curva del sentiero e chiusino danneggiato sono stati 

eseguiti

01.04.2019 Si segnala che è necessaria una manutenzione dei selciati che da 

parecchi anni sono segnalati, rotti e danneggiati. Ad oggi non è 

stato fatto alcun intervento in quanto si sta decidendo dove e 

quando saranno previsti, e quali attori interverranno. Vorremmo 

capire l'intenzione del Municipio (interventi a breve oppure no), e 

più precisamente quando saranno interrate le linee aeree. Si 

riscontra che alcuni selciati necessitano di interventi urgenti e 

non si può più tergiversare. 

02.05.2019 RM 512/2019 - Il Municipio ha incaricato l'UTC di allestire un rapporto esaustivo sull'annosa tematica dei 

selciati di Indemini. Seguiranno ulteriori indicazioni. 

16.07.2019 Il signor Silvano Pedroni segnala alcuni interventi di 

manutenzione urgenti:

- danni sul sentiero che collega i mapp. 390 e 359 RFD Indemini;

- inpaticabilità della via pubblica attorno al mapp. 203 RFD 

Indemini (vari depositi);

- rifacimento della scalinata ai mapp. 31 e 29 RFD Indemini.

23.09.2019 Le valutazioni sono in corso, coinvolgendo i diversi partners interessati. Per quanto concerne le 

segnalazioni puntuali di Silvano Pedroni, lo stesso sarà coinvolto.

20.11.2019 Considerati gli interventi, gli stessi saranno ripresi in uno studio di fattibilità per la manutenzione dei 

selciati, attualmente in corso e la cui consegna al Municipio è prevista entro la fine del primo semestre 

2020.

24.04.2018 Nei prossimi giorni inizieranno i lavori di sistemazione definitiva 

della discarica di Idacca

18.10.2018 Sistemazione quasi terminata, la piantumazione e la semina saranno realizzate in primavera 2019

29.11.2018

Assemblea

Il Signor Fausto Domenighetti segnala la necessità di verificare e 

mettere in sicurezza la discarica Idacca che presenta dei 

cedimenti evidenti. Durante i recenti lavori sulla strada cantonale, 

una caditoia a monte in zona posteggi è stata "tappata" e ora 

scarica verso la discarica. 

03.12.2018 Si incaricherà l'UTC di eseguire le necessarie verifiche ed intervenire

Sistemazione discarica 

Idacca

IN8

 Sistemazione selciatiIN5
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28.06.2019 Le opere da forestale sono state deliberate. Il lavoro sarà fatto appena il clima permette la semina e la 

piantumazione, oggettivamente non prima di settembre/ottobre.

Parallelamente si attendono informazioni del Cantone su come saranno eseguiti i lavori di manutenzione 

della strada (rifacimento pavimentazioni e cigli) per correggere la pendenza della strada cantonale che 

riversa le acque oltre il ciglio della discarica causando un'erosone della scarpata. Al momento questi lavori 

sono fermi, in quanto verte un ricorso al TRAM sulla delibera dei lavori cantonali di manutenzione. Una 

volta eseguiti gli interventi, si procederà con la posa di una staccionata in castagno.

19.07.2019

Assemblea

Si segnala il pericolo di erosione presso il nuovo posteggio di 

Idacca, causato dal deflusso delle acque meteoriche sulla strada 

cantonale non opportunamente incanalate.

 Si è a conoscenza del tema e si sta cercando di trovare una soluzione finale con le competenti Autorità 

cantonali.

24.04.2018 La Divisione delle costruzioni ha un obbiettivo di trovare una 

soluzione per sistemare il problema del piazzale dei posteggi a 

Neggia. Vi sono diversi problemi, tra i quali l'ubicazione in zona di 

protezione delle sorgenti. 

18.10.2018 UTC ha richiesto un sopralluogo tra gli interessati per definire possibili modalità operative.

18.10.2018 È stato eseguito un sopralluogo ed è stata individuata una soluzione definitiva che permetterà la 

sistemazione a breve del sedime indicato. 

23.09.2019 Da recenti discussioni avute con l'Area di manutenzione si cercherà di pavimentare ancora nel corso del 

corrente anno. I ritardi sono da relazionare ad un ricorso intimato, avverso ad una delibera per i lavori di 

manutenzione di competenza cantonale.

20.11.2019 L'Area di manutenzione indica che, presumibilmente, l'intervento sarà eseguito in primavera 2020.

24.04.2018 Nell'ambito della gestione delle strade agricole e delle griglie da 

pulire, sarà necessario definire quali interventi eseguire durante 

l'anno

18.10.2018 Carminati Bruno effettuerà entro la fine di ottobre un sopralluogo per definire quali interventi debbano 

ancora essere eseguiti, e l'eventuale necessità di coinvolgere la Sezione forestale e/o i privati. 

10.03.2019 nonostante i precedenti richiami non si notano miglioramenti 

nella gestione e nella pulizia delle strade agricole. La 

Commissione chiede un incontro con i responsabili dell'UTC

08.04.2019 Gli interventi rientrano in una pianificazione annuale. L'UTC resta volentieri a disposizione per un incontro 

chiarificatore (Capotecnico e Capo Servizio manutenzione esterna.

20.11.2019 I lavori sono stati eseguiti nell'ambito degli interventi della Protezione Civile. 

24.04.2018 In seguito ad interventi sulla strada cantonale, si sono verificate 

delle rotture all'acquedotto in prossimità del mapp. 18 RFD 

Indemini, verificate da ispezioni televisive

18.10.2018 La necessità d'intervento è stata notificata a SES e Centro Manutenzione strade (CMst)

10.03.2019 Esperito il sopralluogo da parte delle autorità, non si è riscontrato 

nessun intervento e la situazione non è migliorata. Si chiede di 

intervenire concretamente. 

08.04.2019 La SES ha incaricato una ditta esterna per effettuare ulteriori verifiche. Seguiranno un rapporto e una 

proposta d'intervento, indicativamente entro il 2° trimestre 2019.

19.07.2019

Assemblea

Si sollecita un intervento per le attività segnalate 28.07.2019 SES ha eseguito un’ispezione con telecamera con una ditta abilitata, e ne è risultato che la canalizzazione 

è in buone condizioni. Si procederà con la sigillatura dei giunti per eliminare una possibile causa, al fine di 

verificare la risoluzione del problema o meno.

20.11.2019 Fatte le dovute verifiche, dalle quali emerge che nessun danno è stato arrecato alle infrastrutture da parte 

delle varie ditte intervenute sulla strada, si deve presumere che si tratti di acqua sorgiva. Di conseguenza 

all'insorgere di problemi effettivi, si valuterà come intervenire. 

IN18 Sistemazione cavo IP  c/o 

bauletto Signora Rossi

24.04.2018 Si chiede la sistemazione definitiva del cavo IP presso il bauletto 

c/o Signora Rossi

18.10.2018 La necessità d'intervento è stata notificata a SES.

24.04.2018 Si chiede di ripristinare il paracarro in granito rotto sulla strada 

cantonale. 

18.10.2018 La necessità d'intervento è stata notificata al Centro Manutenzione strade (CMst)Ripristino paracarro in 

granito rotto sulla strada 

cantonale

IN21
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10.03.2019 Il paracarro oggetto della precedente segnalazione non è stato 

sistemato, anzi in seguito al servizio di sgombero neve se ne è 

rotto un secondo. Si chiede di procedere con la sostituzione di 

entrambi.

08.04.2019 La necessità d'intervento è stata sollecitata al Centro Manutenzione strade (CMst)

28.06.2019 Il CMst informa che le colonne in granito non vengono più posate, in quanto troppo pericolose, e che si 

provvederà alla loro sostituzione con la posa di alcuni paletti b/n con riflettenza

29.11.2018

Assemblea

Il Signor Vittore Domenighetti lamenta scarsa manutenzione del 

sentiero Boè, nonché condizioni critiche del percorso e dei muri. 

Chiede di essere coinvolto in sede di sopralluogo

03.12.2018 Il Sindaco è al corrente delle precedenti richieste di intervento e informa che è previsto un ulteriore 

sopralluogo per valutare e definire gli interventi necessari.

04.12.2018 Il Sopralluogo di verifica  è organizzato in aprile 2019. 

23.09.2019 Intervento verrà eseguito nelle prossime due settimane (40-41).

20.11.2019 Causa maltempo (prima pioggia poi neve) i lavori sono stati rinviati. Non appena possibile i lavori verranno 

eseguiti, al più tardi nel corso della prossima primavera (2020).

10.03.2019 Si segnala che il tetto della stalla al mapp. 116 RFD è crollato 

alcuni anni orsono. Nel frattempo la copertura provvisoria si è 

disintegrata e tutto lo stabile vige in condizioni precarie, a  rischio 

crollo, con possibile danneggiamento del canale, del sentiero 

nonché di eventuali utenti che, tra l'altro, accedono facilmente 

anche all'interno dello stabile. È fornito supporto fotografico.  

08.04.2019 È assegnata specifica attività al Servizio edilizia privata per verifica ed adozione dei necessari 

provvedimenti. 

31.10.2019 l'UTC ha esperito un sopralluogo e gli estermi per ordinare la messa in sicurezza sono dati. È stata avviata 

la procedura amministrativa, ma si riscontrano difficoltà nel reperire i proprietari a causa di una 

successione ereditaria. È stato contattato il legale che si è occupato della divisione ereditaria.

- Si segnala che in caso di pioggia, i canali di gronda dell'ex casa 

comunale non scaricano e l'acqua scende su parete e correntini in 

legno (lato chiesa).

11.06.2019 L'attività è stata assegnata al Servizio di Manutenzione esterna per esecuzione a breve con, operai 

comunali e navicella.

- 15.07.2019 È stato eseguito un sopralluogo e si è appurato che le condizioni delle gronde necessitano di interventi 

maggiori al semplice ripristino. L'UTC allestirà un rapporto all'attenzione del Municipio per valutare gli 

interventi necessari. 

20.11.2019 È prevista la pulizia nell'ambito dei lavori di montaggio delle decorazioni natalizie, previsto il 

5/6/7.12.2019,

- Si chiede di valutare il tinteggio della Casa degli artisti 11.06.2019 L'UTC è incaricato di espletare le necessarie valutazioni di intervento, e le tempistiche esecutive in 

considerazione dell'avvio della stagione turistica. 

- 15.07.2019 Sono in corso le valutazioni da parte dell'UTC.

19.07.2019

Assemblea

Fausto Domenighetti chiede di implementare un WC per invalidi 

presso la fermata del bus di Indemini

30.09.2019 L'UTC verificherà la possibilità di implementare un WC per invalidi, nella struttura esistente. 

20.11.2019 Attività assegnata internamente all'UTC per verifica.

19.07.2019

Assemblea

Si chiede l’intervento del Municipio per sollecitare il Cantone 

nella sistemazione della pavimentazione dei seguenti tratti: 

- Da Fosano all’Alpe di Neggia;

- Dalla dogana di Indemini al Confine di stato. 

19.07.2019

Assemblea

Si conferma che il Cantone è stato a più riprese sollecitato, e che il Municipio si attiverà in modo più 

incisivo verso l’autorità cantonale. 

22.10.2019 Da recenti contatti avuti con i rappresentanti del Cantone per i lavori di manutenzione, gli interventi 

saranno prossimamente eseguiti.

20.11.2019 L'esecuzione degli interventi descritti è stato ritardato a seguito di un ricorso sulla delibera nell'ambito 

della procedura LCPubb. Quanto non eseguito, sarà recuperato nell'ambito degli interventi di 

manutenzione strade del 2020.
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19.07.2019

Assemblea

È segnalata la necessità di sistemare la ringhiera sulla curva 

d'Idacca

19.07.2019

Assemblea

L'intervento sarà notificato all'autorità cantonale

20.11.2019 Come richiesto dal cantone si chiederà al Presidente della Commisione di indicare l'ubicazione precisa 

dell'intervento.

IN40 Organizzazione servizio di 

raccolta ingombranti

19.07.2019

Assemblea

Si chiede di organizzare una volta all’anno e in considerazione 

della distanza dal centro di raccolta ingombranti, un servizio di 

raccolta degli ingombranti per la Frazione di Indemini. 

30.09.2019 Il Municipio veluterà la possibilità di introdurre un servizio di raccolta degli ingombranti per la Frazione di 

Indemini, presumibilmente in primavera.

IN41 Pericolo di erosione, 

posteggio Idacca

19.07.2019

Assemblea

vedasi IN8   

19.07.2019

Assemblea

Si segnala una situazione di abbandono e incuria presso la piazza 

di atterraggio per l’elicottero di Indemini, che necessita 

un’energico intervento da parte delle Autorità.

19.07.2019

Assemblea

Sarà effettuata una visita al termine dell’Assemblea. In seguito si incaricherà l’UTC di effettuare le 

necessarie verifiche. 

20.11.2019 Verificata la situazione, si è subito proceduto a contattare il proprietario, con il quale sono in corso 

discussioni atte a ripristinare una situazione confacente. 

Situazione di abbandono 

e incuria, c/o piazza 

atterraggio elicottero
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